

# CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO  
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Luzista, núm. 11  
IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO XV

PALMA DE MALLORCA

Martes 6 de Mayo de 1924

Núm. 4592

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7

Teléfono número 200

APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

## Gran Asamblea de Congregaciones Marianas en Felanitx

### Los discursos

A continuación publicamos los extractos de los cincuenta discursos pronunciados en la Asamblea de Congregaciones Marianas celebrada en Felanitx; extractos que tuvimos que retirar de la edición de ayer, por exceso de original. Como los discursos fueren tomados al alimón, desde luego pierden, en esta información, las gélidas oratorias con que iban acompañados al ser pronunciados.

#### D. José Sastré Ferrer

Fué el primero en ocupar la tribuna, el joven Maestro Nacional y Presidente de la Congregación Mariana de Binsalem, don José Sastré Ferrer.

«Somos—empieza diciendo—los congregantes que venimos a reforzar la unión y alianza iniciada hace un año en el santuario de nuestra adorada Virgen de Litch; somos los miembros de las Congregaciones de María cuyo objeto es reconstruir la moralidad de la Patria mediante la enseñanza y formación de la juventud, cuya desmoralización tiene por causa ese empedernido ambiente de individualismo moderno que ha arrancado al hombre el amor que debiera a sus semejantes.

En nuestra sociedad existe, no obstante, una forma de amor, pero este amor es a todas luces ficticio por llevar la máscara del materialismo, o sea, amor al hombre por el hombre mismo.

La Iglesia Católica, desde veinte siglos, viene señalando como única correspondiente entre los hombres, la caridad, o sea el amor al hombre por Dios.

Este es el amor verdadero, eficaz y capital, que está garantizado por la justicia divina, que es infalible. La caridad es fuente de las virtudes cívicas y morales que deben adornar al hombre.

Entendiéndose en varias consideraciones, dice que la Eucaristía es el medio de hacer posible este matao amor entre los hombres, porque nace en sentirse más hermanos que ante la idea de que uno mismo es su padre, uno mismo su linaje y uno mismo su destino.

El orador se extendió en bellas consideraciones acerca de la caridad, y terminó diciendo: «Además, como las Congregaciones están de una manera especial bajo la protección de la Virgen Santísima, la que sabe amar infinitamente a su hijo y en Él a toda la humanidad, tengamos firme la esperanza de que este, su divino amor, sabrá extirpar los afectos malos del corazón humano y conseguir unir en un abrazo a toda la humanidad.

Terminado su discurso, el señor Sastré es largamente aplaudido.

#### El P. Carreras, S. J.

Seguidamente ocupa el púlpito el Rdo. Padre José M. Carreras, S. J.

De su discurso no podemos recoger todos los conceptos que hubiéramos deseado; nos habíamos puesto al pie de la tribuna dispuesta para los oradores y él ha ocupado el púlpito; del templo, estamos pues lejos del orador y además el enorme gentío que pugna para entrar produce un leve rumor que nos borra gran parte de sus palabras.

Empieza recordando las bellas recomendaciones que el Obispo dió dirigiéndose a los congregantes en la primera Asamblea, para que llegaran a ser hijos verdaderos de María, y a estos consejos le de añadir—dice—otro, la práctica de los Santos Ejercicios espirituales practicados en retiro.

Hay en Mallorca—sigue diciendo—casas muy adecuadas para los Ejercicios espirituales, prácticas que os recomendamos; en Felanitx mismo las encontraremos, y las hay también en muchos pueblos, en La Puebla, en Son Anglada y en Litch.

No faltan, pues, lugares, para que la juventud se ejercite en la fe; lo difícil es reunir gentes, y a eso estáis vosotros, los que os llamáis Congregantes.

Exhorta a que los congregantes hagan estos Ejercicios, y cita varios ejemplos del arraigo que va tomando en España la piadosa práctica de celebrarlos. En Chamartín de la Rosa, —expone—en los días tumultuosos y de escándalos del pasado Carnaval, más de 100 jóvenes de la Congregación de Madrid se aprovecharon del casual de gracia que brota de los Ejercicios espirituales.

Con este tema, teje el Padre Carreras una bella y sentida peroración y termina diciendo que con la práctica de los Santos Ejercicios se salva a la Patria y se gana el Cielo. Suenan en el templo calorosos aplausos.

#### D. Jerónimo Massanet y Sampol

La tribuna es ocupada, luego, por el joven abogado y ex-presidente de la Congregación de Palma, don Jerónimo Massanet y Sampol.

Empieza recomendando silencio. Es la primera vez—dice—que hago uso de la palabra delante una multitud tan numerosa y en la circunstancia especial de ser en un lugar bendito, bajo las naves de la casa de Dios.

Recomiendo, pues, recogimiento para que vaya por entero con mis palabras el espíritu que las anima, y no resulten profanación de este lugar (aplausos). Desarrolla el tema «ju-

ventades Católicas», empezando por decir que después de la Gran Guerra se ha iniciado un movimiento espiritual, como una reacción vigorosa de aquellas gérmenes de corrupción y materialismo que tuvieron su fuente en la Revolución Francesa; las ideas de ésta han fracasado y como prueba de ello expone el cuadro desoladamente triste de Rusia, que muere bajo el pañal suicida y el hambre sin límites.

El ateísmo ha fracasado, los ateos no cuentan ya con adictos, y el materialismo egoísta e impio, se ve obligado a dar paso a la buena fe y a la moralidad.

Buen ejemplo ha dado España con la asunción al poder de un Directorio que echando por el suelo las viejas normas de una política inmoral y vergonzosa, ha tenido un gesto de elevada espiritualidad y seña a la patria. (Las últimas palabras de estas frases son ahogadas por enormes aplausos).

En su brillante discurso hace referencia a los congresos de juventudes católicas, celebrados en la Haya y Roma en 1921.

Termina su discurso dando gracias al Alcalde por la acogida dispensada a los congregantes; al Rdo. señor Obispo, al representante militar, y a todos, y pone fin a su peroración diciendo que si las Congregaciones consiguen, y lo conseguirán, formar individuos buenos y lo conseguirán, éstas salvarán a España y ya salvada España ésta será la redentora del mundo. (Gran ovación).

#### D. José Font Arbós

Terminado el discurso del señor Massanet, ocupa la tribuna el señor Font y Arbós, que es recibido con grandes aplausos.

Empieza felicitando a los Congregantes venidos de toda Mallorca para rendir testimonio de fe y amor como ejército de paz en brillante parada y magnífico desfile ante la Reina de los Ejércitos Marianas, María Inmaculada.

Pide luego a ésta, en sentido párrafo, acepte complacida los homenajes de sus hijos y se dirija especialmente a Nuestra Señora de San Salvador a la cual canta como Madre cariñosa y protectora insigne de la ciudad de Felanitx.

Exhorta a los jóvenes a sacar como fruto práctico de la magna Asamblea, valor y entusiasmo para seguir luego en sus pueblos respectivos la lucha que en todos los terrenos presenta el enemigo de las almas, a la cual dedica unos párrafos que termina aconsejando el heroísmo y hasta el martirio si preciso fuere para defender la causa de Dios y de su Iglesia.

Y para salir victoriosos siempre precisa fuerza y auxilio sobrenatural de que podréis disponer en abundancia, dice, si acudís a la fuente única de donde brotan, que es la Sagrada Eucaristía.

Entona himnos entusiastas y bellísimos al Sacramento del Amor aduciendo preciosas citas del P. Granada, del Papa Pío X, y los numerosos textos del Evangelio.

Demuestra luego como todos, del santo al pecador, tenemos necesidad de comer del Pan que da fortaleza y beber del vino que engendra virgenes, si queremos sostener la vida de nuestro espíritu, encareciendo a los jóvenes se convenzan de que son ellos los más necesitados del Divino Manjar.

Dice que los cristianos no hacen el caso que debieran de la Eucaristía porque no la conocen, cayendo muchos de ellos en errores condenados por la Iglesia al apreciar la conveniencia de acercarse con frecuencia al banquete eucarístico y las disposiciones precisas para recibir en él al Señor.

Jesucristo desde el Sagrario llama a todos e invita a todos y la humanidad hace el sordo a sus amorosos llamamientos. Por eso, exclama, se da la paradoja de que la sociedad moderna agoniza estando plástica de vida material, y de la anemia espiritual que padecemos solo puede curarnos la Eucaristía.

Exhorte a que se funden en las Congregaciones Marianas secciones eucarísticas y los Cruzados Eucarísticos, asociación hermosa de niños que por medio de comuniones, oraciones y sacrificios procuran ser pronto un hecho la petición del Padrenuestro: «Venga a nos el tu reino».

En períodos brillantísimos plantea como la vida de María Santísima fué una comunión maravillosa con el Verbo Niño hecho carne, desde la Encarnación hasta la Natividad y sigalé siéndolo en Nazareth.

Y acaba su fogosa peroración aconsejando a los jóvenes que al volver a la vida ordinaria, cuando sientan desfallecimientos y abandono, levanten sus ojos al cielo y llamen en su auxilio a María, quien amorosamente les consolará, siendo, con su protección, su gara la victoria.

El señor Font y Arbós, que ha sido interrumpido varias veces en el curso de su discurso, es al final del mismo largamente ovacionado.

#### D. José Tous y Maroto

El señor Tous y Maroto comienza su discurso diciendo que en las largas correrías de su vida de periodista, se ha dirigido muchas veces al público para pronunciar discursos, y que esta es la primera vez que lo hace en Felanitx, lo cual le es doblemente agradable, porque hablar en esta ciudad sonriente es saludarla y dirigir alabanzas a la excelsa Virgen de San Salvador.

Lo primero que sorprende al viandante que se dirige a Felanitx, son sus tres notas más bellas, como los tres timbres de mayor gloria y mejores adornos de la risauna ciudad: el «Puig» de San Salvador, el Castillo de Santueri y los blancos molinos que coronan sus colinas.

En bellos párrafos dice el señor Tous y Maroto lo que tienen de simbólico estas tres notas: el «Puig» de San Salvador es emblema de fe, de fortaleza y amor; el Castillo de Santueri, bella página de nuestra historia, es un viejo guerrero cansado de lograr victorias que simboliza el amor a la patria. (Aplausos); y los blancos molinos, que se le parecen banderas de palomas, o pañuelos agitados por manos caritativas para dar una bienvenida o despedida, son símbolo de la hospitalidad.

Se complace—dice—en ver reunidos en el mismo lugar a hijos de tantos distintos pueblos, y esta visión le recuerda la gran figura de aquel apóstol de la vieja Europa, Pedro el Ermitaño; en aquellas Cruzadas hubo siempre heroínas que fueron gloriosas, y nosotros las tenemos también, es la Virgen, capitana con la cual hemos de vencer. Queda—dice—y esta medalla que luce en vuestro pecho será a su tiempo, emblema de paz y escudo de guerra.

El bello discurso del señor Tous y Maroto es interrumpido repetidas veces por calorosas manifestaciones del entusiasmo que levantan sus palabras y al final largamente aplaudido.

#### El Rdo. Sr. Párroco de Felanitx

Después del Caro Párroco de Felanitx, Rdo. señor Mora, usa brevemente de la palabra para dar las gracias al Rvmo. señor Obispo, al delegado gubernativo, a todas las autoridades y a Felanitx en general por el concurso prestado a la Asamblea.

En breves frases recomienda a los congregantes que pongan cuidado en que las semillas recogidas en este acto no se malogren y dejen de dar frutos, sino que los produzcan fecundísimos de piedad y hagan de los congregantes una generación fuerte, grata a Dios y a los hombres.

### EN POLLENSA

## IV Centenario de la Orden Teatina

Como habíamos anunciado, estos días se han celebrado en Pollensa, solemnes fiestas cívico religiosas en conmemoración del IV Centenario de la fundación de la Orden de Clerigos regulares teatinos, los cuales desde hace algunos años están establecidos en el antiguo Colegio de Montesión, de aquella villa.

Todos los actos estuvieron extraordinariamente concurridos no sólo por el pueblo que asistió en número pocas veces visto, sino también de personas de Palma que se asociaron a las fiestas teatinas.

El hermoso templo de Montesión estaba brillantísimo. La iluminación eléctrica, profusa, sobresaliente, en el presbiterio, dos cruces, iluminadas, de gran tamaño. Los adornos, y emblemas llenaban el interior y la fachada del templo. En éste se estrenó un nuevo y hermoso embaldosado.

Empezaron las fiestas el día primero de Mayo, con solemne Oración de Cuarenta Horas. A las siete y media, se celebró Misa de Comunión, y a las diez, espuesta S. D. M., hubo Misa cantada, es la que se interpretó la de Bailé. A las cinco de la tarde, función eucarística y Trisagio. Por la noche, Rosario, sermón, ejercicio a San Cayetano y Reserva.

Dedicado, este primer día, a la Pía Unión de San Antonio, hubo reparto de bonos de pan y arroz a los pobres del pueblo.

El día siguiente, día 2, se celebraron actos similares a los del día anterior. La fiesta estaba dedicada a la Asociación de la Visita Domiciliar de la Sagrada Familia, cuyas capillitas estuvieron expuestas, todo el día, en la Iglesia. A las cinco y media, se tuvieron los actos de coro, cantándose, solemnemente los Leales en preparación a la fiesta principal del día siguiente.

Esta extraordinariamente solemne, llenando el pueblo, hasta desbordar, la Iglesia de Montesión.

Se tuvo la Misa de Comunión, que dijo el M. I. don Jaime Espases, Canónigo.

A las diez y media, espuesta S. D. M., se cantó Tercia, alternando el coro con el pueblo, celebrándose seguidamente la Misa mayor. Fué celebrante el M. I. don Antonio M. Alcover, Deán de la Santa Iglesia Catedral, asistido, el Rdo. don José Lladó, Vicario de San Raphael, y como diácono y Subdiácono, respectivamente, el Rdo. don Guillermo Vives y el Rdo. P. Gabriel Canals, C. R.

La Capilla del Escorial de Son Espay, que tuvo a su cargo toda la parte musical de las fiestas, interpretó la Misa de Argellí armonizada por el maestro Cerdó. Ocupó la sagrada Cátedra el M. I. señor Espases.

Asistió a la Misa el Ayuntamiento en corporación, presidido por el alcalde, señor Alibis.

Por la tarde, a las cuatro y media, se cantaron Vísperas y Completas solemnes, se hizo el ejercicio eucarístico para las asociadas a la Súplica perpetua, y a las seis, salió la anunciada procesión.

Recita después, la consagración a la Virgen Santísima, que repiten todos los congregantes y reunidos.

#### El Rvmo. Sr. Obispo

Finalmente se levanta el Rvmo. señor Obispo y dice:

Yo no he de repetiros las saludables recomendaciones que os han dicho ya los otros oradores. Yo me limitaré a decir que habéis dado un alto ejemplo de unidad de fuerzas, de fe y de abnegación.

Habéis venido aquí para manifestar vuestra fe y virtudes, que deseo que se acrecienten.

Yo espero que, como os ha dicho uno de los oradores que me ha precedido, no se malograrán las semillas que hoy habéis sembrado en vuestro corazón, antes bien creo que serán ellas como aquel granito de moza que me dice que nos habla el Evangelio, que pronto fué un árbol frondoso.

Yo espero que estas semillas no se perderán, espero que darán frutos fecundísimos y confío para ello en vuestra fe.

Seis defensores y siete y cruzados de la fe contra las inmundidades; en todos los casos y en todas las ocasiones vosotros habéis de defender vuestra fe.

Hay dos ciudades, una de Cristo y la otra de Satanás. Vosotros habéis elegido la primera y habéis de luchar siempre contra los ataques de los enemigos.

Yo tengo la seguridad de que seréis buenos defensores y para ello habéis de, poner, ante todo, la piedad, la frecuencia de Sacramentos, la Eucaristía, la pureza y buena disposición para la lucha, y así seréis los que yo deseo que os daré por asididos.

Si trabajáis seréis los regeneradores de la patria y los defensores de la causa de Cristo.

Patria y Religión son dos conceptos que habéis de comprender bien, porque no se pueden concebir aisladamente.

Haced todo esto que os digo, y como lo haréis, me congratulo y os felicito.

El Rdo. señor Obispo fué aplaudido calorosa y largamente.

hermoso himno, compuesto, expreso para las fiestas centenarias, sobre algunos textos del Salterio, por el distinguido compositor don Miguel Caplloch.

También todas las noches recorrió las calles de Pollensa artística carroza representando plásticamente a los fundadores de la Orden Teatina. La carroza, montada sobre un automóvil, iba acompañada de otra con una banda de música.

Nuestra enhorabuena a los Padres teatinos por la solemnidad y éxito de las fiestas centenarias que tan grato recuerdo dejarán en todos los que las presenciaron.

## Asociación general de ganaderos del Reino

### Concurso en Palma

De la Junta Provincial de Baleares, de la Asociación General de Ganaderos del Reino, hemos recibido el siguiente Reglamento y programa del Concurso de aves, palomos, conejos y perros que se celebrará en Palma los días 24 y 25 del actual mes de Mayo:

#### Reglamento

Artículo 1.º Este Concurso se inaugurará el día 25 de Mayo de 1924 en los bajos de la Academia de Bellas Artes, (calle de San Roque, núm. 8).

Art. 2.º El ganado concursante deberá cumplir las formalidades siguientes:

a) Inscribirse antes del día 21 de Mayo en la Secretaría de la Junta provincial de Ganaderos (Serriñá 23, entresuelo). Las inscripciones serán gratuitas y deberán hacerse en los impresos que suministrará al efecto dicha Secretaría.

b) El ganado concursante deberá presentarse en el sitio destinado al Concurso, provisto de la guía de sanidad, expedida por el inspector municipal pecuario del punto de origen y antes de las nueve de la mañana del día 24.

Art. 3.º A la entrada del Concurso se reconocerán los animales por los inspectores pecuarios y se eliminarán los que a su juicio, por enfermedad, defecto de conformación, limpieza, etc., no merezcan figurar en el Concurso.

Art. 4.º La custodia y alimentación del ganado correrá a cargo del expositor.

Art. 5.º El día 24 de Mayo a las once horas se inaugurará el Concurso y el día 25 a las once quedará clausurado, pero es condición indispensable que permanezcan en el local las aves, palomos y conejos que aspiren a premio, hasta que se proceda a la distribución y entrega de los premios otorgados por el Jurado a los dueños de los animales concursantes que lo merezcan, cuyo acto tendrá lugar en el mismo local del Concurso, con asistencia de autoridades invitadas. Los perros serán retirados al atardecer del día 24 para volverlos a presentar el día 25 antes de las nueve horas, para permanecer en el local hasta la clausura y reparto de premios.

Art. 6.º El Jurado calificador estará compuesto por el Presidente de la Junta provincial de Ganaderos o vocal a quien delegue como presidente efectivo y como vocales cuatro socios de dicha Junta, el Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico, el Inspector provincial de Higiene pecuaria, el Inspector municipal de Higiene pecuaria de Palma y cuatro expositores, dos por el Grupo de avicultura y dos por el de perros.

Art. 7.º El exámen, apreciación y calificación de los animales se hará por el método que acuerde el Jurado.

Art. 8.º Si a juicio del Jurado no hubiera ejemplar acreedor a algún premio, éste quedará desierto. Con los mismos premios que queden desiertos podrá el Jurado crear otros especiales y adjudicarlos a los ejemplares que en su concepto sean merecedores a ello.

#### Programa de premios

Grupo primero  
Sección 1.ª—Lote de gallo y gallina de raza mallorquina. Primer premio, 30 ptas.; segundo id., 15 id.

Sección 2.ª—Lote de gallo y gallinas de cualquiera raza española. Primer premio 30 ptas.; segundo id., 15 id.

Sección 3.ª—Lote de gallo y gallinas de raza extranjera de producto. Primer premio, 40 pesetas; segundo id., 20 id.

Sección 4.ª—Al mejor gallo de cada una de las razas de gallinas española y extranjeras, según «standard» adoptado por la Asociación general. Premio y Campeonato, 15 pesetas.

Sección 5.ª—A la mejor gallina de cada una de las razas española y extranjeras, según «standard» adoptado por la Asociación general. Premio y Campeonato, 15 pesetas.

Sección 6.ª—Lote de un pavo y dos

o más pajas. Primer premio, 20 pesetas; segundo id., 10 id.

Sección 7.<sup>a</sup>—Pareja de ocas de producto. Primer premio, 20 pesetas; segundo id., 10 id.

Sección 8.<sup>a</sup>—Pareja de patos de producto. Primer premio, 20 pesetas; segundo id., 10 id.

Sección 9.<sup>a</sup>—Pareja de gallo y gallina de raza enana. Primer premio, 20 pesetas; segundo id., 10 id.

Sección 10.—Pareja de palomas mallorquinas de «casta gros-sa». Primer premio, 20 pesetas; segundo id., 10 id.

Sección 11.—Pareja de palomas de «campadisa». Primer premio, 20 pesetas; segundo id., 10 id.

Sección 12.—Pareja de palomas mensajeras. Primer premio, 20 pesetas; segundo id., 10 id.

Sección 13.—Collera de conejos gigantes. Primer premio, 10 pesetas; segundo id., 5 id.

Aves de lujo.—Se concederán menciones honoríficas a las aves cuyo mérito reconozca el jurado.

**Materia para avicultura y cunicultura**  
**Menciones Honoríficas**

**Grupo segundo**

Sección 1.<sup>a</sup>—Al mejor perro o perra de raza «pastor» para guarda de ganado. Primer premio, 30 pesetas; segundo id., 15 id.

Sección 2.<sup>a</sup>—Al mejor perro o perra de la raza llamada «ca de bou». Primer premio, 30 pesetas; segundo idem, 15 idem.

Sección 3.<sup>a</sup>—A la mejor jauría de perros podencos, raza «ervisenchs». Primer premio, 80 pesetas; segundo idem, 40 idem.

Sección 4.<sup>a</sup>—A la mejor pareja de galgos. Primer premio, 40 pesetas; segundo id., 20 id.

Sección 5.<sup>a</sup>—Al mejor perro o perra de muestra «perdi-ué». Primer premio, 20 pesetas; segundo id., 10 id.

Sección 6.<sup>a</sup>—Al mejor perro o perra de raza «fox-terrier». Primer premio, 20 pesetas; segundo id., 10 id.

Sección 7.<sup>a</sup>—Al mejor perro o perra raza «lobos policía». Primer premio, 20 pesetas; segundo id., 10 id.

Sección 8.<sup>a</sup>—Al mejor perro o perra de cualquiera raza no incluida en las secciones anteriores. Primer premio, 20 pesetas; segundo id., 10 id.

Palma, 21 de Abril de 1924.

El Presidente de la Junta provincial de ganaderos, El Marqués de Casa-Desbrull.—El Secretario, Antonio Bosch.

**Vida deportiva**

**Nuevo Club**

Ha quedado constituido el «Club Deportivo Molinar», cuya finalidad es dedicarse al Sport en varias de sus manifestaciones, habiéndose nombrado los siguientes señores para ocupar los cargos de la Junta Directiva del mismo:

Presidente, don Enrique Juan Meliá; Vice-presidente, don Juan Mateu Salom; Secretario, D. José Guillerm Beneyto; Vice-secretario, D. Jaime Cardell Ferrá; Contador depositario, don Miguel Aiomar Valens; Vocales, 1.<sup>o</sup> don Andrés Valls Fuster; 2.<sup>o</sup> don José Aiomar Valens; 3.<sup>o</sup> don Rafael Pérez Colavida; 4.<sup>o</sup> don Bernardo José Ribas.

**Peregrinación Franciscana a Artá**

Hemos recibido las siguientes líneas, que gustosamente publicamos:

«Con suma satisfacción comunicamos a los terciarios que el Director de la Compañía de Ferrocarriles, deseando aportar su valiosa cooperación para el feliz éxito de nuestra romería, pone a disposición de la Junta Organizadora dos trenes extraordinarios a precios muy reducidos.

El primer tren especial saldrá de Palma a las cuatro de la mañana, y recogerá los peregrinos de las estaciones intermedias en que sea crecido el número de terciarios que quieran tomar parte en la peregrinación. El segundo tren especial partirá de Manacor a la misma hora que el de Palma, y recogerá los peregrinos de San Lorenzo, San Miguel y San Servera.

El billete será valedero los días 17, 18 y 19 del corriente y los precios del pasaje de ida y vuelta son los siguientes:

Palma, 1.<sup>a</sup> clase 12 ptas. id. 2.<sup>a</sup> 6 50.  
Inca, 2.<sup>a</sup> clase, 5 50 ptas.  
Sineu, 2.<sup>a</sup> clase, 4 90 ptas.  
Manacor 2.<sup>a</sup> clase, 3 10 ptas.

Los trenes extraordinarios que nos han sido concedidos, el precio sumamente económico del pasaje, el tiempo primaveral en que nos hallamos nos ofrecen una ocasión muy favorable para poder contemplar y admirar las bellezas naturales de la riquísima villa de Artá y rendir al mismo tiempo pleito homenaje de amor y veneración a nuestra muy amada Madre, la Virgen de San Salvador.»

**Conciertos**

**«La Filarmónica»**

Debido a ciertas dificultades imposibles de subsanar de momento, «La Filarmónica» ha acordado suspender la segunda audición de «La Damnazione di Faust» anunciada para el próximo miércoles 7 Mayo.

Ruégase a los señores abonados que acudan a la tarde a la taquilla para recoger el importe que hayan satisfecho por esta segunda audición.

**Telegramas detenidos**

Despachos que, por falta de señas, se hallan en depósito en esta Central telegráfica:

«De La Puebla, Porto Pi; de Mahón, Porto Pi; de Barcelona, Bartolomé Juan, calle cinco; de La Línea, Ramonell, Palma, 27;

de Madrid, Banzuz, calle Sindicato; de Valencia, Catalina Escúba, Mercedero, 47; de Barcelona, Scheffs, Merced, 41, y de Alicante, Estarellas».

**En la Casa de la Villa**

**Ofracimiento**  
El nuevo Alcalde de Palma, don Alfredo Llompart, nos participa, atentamente, haberse posesionado del cargo, para el que fue nombrado por la Corporación municipal en 1 del corriente, y nos ofrece su decidida cooperación para cuanto se relacione con el mejoramiento del servicio público.

Agradecemos al señor Llompart el ofrecimiento, y a la vez nos complacemos en ofrecerle también nuestra modesta ayuda.

**El día de ayer**  
Casi todo el día, y especialmente por la mañana, se ve el Ayuntamiento muy concurrido de cañiles, que se afanan por trabajar.

El día de ayer fué de constante actividad. El Alcalde visitó a las autoridades, y luego recibió al personal de la policía urbana, al que excitó para que cuidara del cumplimiento de las Ordenanzas municipales, cuyas denuncias debe formular directamente a los Jurados. El señor Llompart decretó la destitución de todos los Alcaldes de barrio de Palma y Santa Catalina, delegando sus funciones en esta última barriada en el concejal don Francisco Massanet.

Se reconstituyó la Junta local del censo. El señor Llompart celebró una entrevista con el concejal don Miguel Porcel, a quien concedió una delegación especial para que cuida de todo lo que se refiere a Instrucción pública, y estudiará también dicho edil el rápido medio de construir en Palma edificios para escuelas.

**Deslinde de terrenos**  
Parece que el propietario o arrendatario del predio «Son Quint» ocupó, destinándolo al cultivo, unos terrenos propiedad del Ayuntamiento y situados junto al camino de La Vileta, a corta distancia del cementerio de aquel suburbio. La Comisión de Obras de este Concejo se enteró de ello, y no permitió que se siguiese dicho propietario o arrendador haciendo actos de dominio en los mentados terrenos.

Ayer tarde, la Comisión, con su presidente, el teniente de alcalde Sr. Dezcallar a la cabeza, se trasladó, con el arquitecto, Sr. Benassar, a dicho sitio, y allí procedió al deslinde de los citados terrenos, y entre hoy y mañana quedarán colocados los correspondientes mojones.

Luego los comisionados, a quienes acompañaban también los periodistas que hacen la información en la Casa de la Villa, volvieron a ocupar los automóviles particulares en que se habían trasladado allí, y se dirigieron al predio «Son Vida», donde se les sirvió un delicado «lunch», ofrecido por el Sr. Dezcallar y otros miembros de la Comisión de Obras.

**El Día de la Prensa Católica**

Carta del Emmo. señor Cardenal Gasparri, Secretario de Estado, dando las gracias, en nombre de Su Santidad Pío XI, a todos los cooperadores del «Día de la Prensa Católica» por el 10 p. g. de la colecta del «Día de la Prensa» de 1923 enviado para el Dinero de San Pedro:

«Vaticano, 17 de Febrero de 1924.

Ilmo. y Rvmo. Monseñor Eustaquio Ilandin y Esteban, Arzobispo de Sevilla. Ilustrísimo y Reverendísimo Señor.

Al recibir de esa Nunciatura Apostólica la suma de pesetas 16.778 63 que la Prensa católica española ha ofrecido al Santo Padre para el Dinero de San Pedro, Su Santidad ha ensalzado con la más viva complacencia la parte que en tan generoso testimonio de devoción ha tenido Vuestra Señoría Ilustrísima y Rvma., en cuya diócesis está el benéfico Centro «Ora et Labora» promotor del «Día de la Prensa».

Sírvale, por tanto, de agradable consuelo la paternal satisfacción del Padre común, que se alegra de tener tan abundante gracias a las iniciativas de caridad de Vuestra Señoría Ilma. y Rvma. Y tenga también el legítimo honor de hacer llegar la augusta gratitud a cuantos con V. Sra. Ilma. y Reverendísima cooperan a esta colecta providencial con la que se socorren tantos hijos necesitados.

Ruega a V. Sra. Ilma. y Rvma. transmita a todos las alabanzas y los alientos de Su Santidad; y haga llegar un especial testimonio de agradecimiento de Su Santidad al Rvmo. Monseñor Montero Díaz, incansable sobre todos en esta obra de piedad filial.

Para V. S. Ilma. y Rvma. y para todos y cada uno de los organizadores envía Su Santidad, en prenda de benevolencia pontificia, la Bendición Apostólica.

Con afecto de muy distinguida y sincera estimación tengo la satisfacción de manifestarle a V. Sra. Ilma. y Rvma. verdadero servidor.

P. Card. Gasparri

**Diputación provincial**

**SESION DE AYER**

**Los que asistieron**  
A las once y tres cuartos empieza la sesión del pleno de la Diputación provincial. Ocupa la presidencia el presidente, don Pedro A. Mataró. Asisten los diputados señores Villalonga, Servera, Cardell, Gaspar de Torrella, Bonet, Castaño, Canals, Vicens, Reus y Ferrer. En el público, tres personas.

**Acta.—Extracto**

Se aprueba el acta de la sesión anterior. Queda igualmente aprobado el extracto de los acuerdos tomados en la misma sesión y que debe publicarse en el «Boletín Oficial».

**Orden del día**

Se aprueba la distribución de fondos para el pago de las obligaciones del presupuesto provincial relativas al corriente año. Léese un oficio del Ilmo. y Rvmo. señor Obispo de esta Diócesis interesando se designe un señor diputado para que forme parte, en concepto de vocal, del Consejo de administración del Reformatorio de niños abandonados

y delincuentes; de designa, a propuesta del Sr. Vicens, a don Antonio Oliver Frontera, Se entra la Diputación de un oficio de don Juan Hernández Mora remitiendo 25 ejemplares de su obra «Menorca prehistórica», en cumplimiento de la condición que le fué impuesta al concederle la Diputación una subvención de 750 pesetas; el señor Castaño propone, y así se acuerda remitir, ejemplares de dicha obra a las escuelas de Menorca. Se ratifica un acuerdo interino de la Comisión provincial referente a la aplicación de una de las tarifas sobre el embarque de mercancías: se rebaja el arbitrio que se satisface por las lechonas.

**El Derecho foral**

Se lee, y queda aprobada por unanimidad, la siguiente proposición:

«Requerida esta Exma. Diputación por disposiciones de carácter legal y por disposiciones ministeriales para emitir informe acerca del proyecto de Apéndice al Código civil en que se contienen las instituciones de Derecho foral de este Territorio que conviene conservar, redactado por la Comisión especial que para ello fué nombrada, e informado ya por este Colegio de Abogados, es hora de que esta Corporación dé satisfacción a aquellos requerimientos oficiales, y sea el labor ya urgente por cuanto el Gobierno de S. M. se ha a punto de aprobar el proyecto de Apéndice correspondiente a la región aragonesa.

Inspiramos los diputados proponentes en palabras y opiniones de nuestros ilustres paisanos Exmas. señores don Antonio Maza y don Alejandro Rosselló vertidas en el sentido de que para no herir bases sobre que están cimentadas la sociedad y la familia mallorquinas, conviene conservar algunas instituciones al amparo secular de las cuales se han desarrollado la propiedad y la familia en Mallorca; y de aquí que los que suscriben tengamos la honra de proponer a la Exma. Diputación provincial tenga a bien informar aquel proyecto de Apéndice en el mismo sentido en lo que lo informó el ilustre jurista don Ramón Obrador llevando la voz y representación del Colegio de abogados de esta capital.

**Palacio de la Diputación, cinco de Mayo de 1924.**

A. Oliver Frontera, Manuel Bonet, Narciso Canals, A. Ferrer, Jaime Vicens, Joaquín Quil, José Cardell, Pedro A. Mataró, Felipe Villalonga, Antonio Raus, Juan Servera, Bartolomé Vanel, Jerónimo Castaño.

El señor Ferrer encarece la inmediata participación al Gobierno del precedente suerdo, y el señor Castaño pide que se apoye verbalmente, en su próximo viaje, la comisión de diputados que ha de ir a Madrid.

**Sobre una denuncia falsa**

El señor Mataró manifiesta que, terminada la anterior sesión, y atendiendo a lo dicho por el señor Vicens, fué a ver al Gobernador, quien le confirmó tener una denuncia contra la capacidad—la denuncia abarcaba, además, otros extremos—de los diputados señores Vanel y Oliver y Frontera. Indica, sin embargo, que el Gobernador le añadió que no había dado curso a tal denuncia fundándose en ser el firmante hombre insolvente y de malos antecedentes, capaz de vender su firma. Y de ahí que la autoridad gubernativa considerase como anónima la denuncia, no dándole crédito, mucho más habiendo meditado una declaración del denunciante, que dijo haber firmado el documento sin leerlo, sin siquiera saber de qué se trataba. Termina, después de indicar que la denuncia resultó falsa, una vez depurada particularmente, proponiendo conste en acta—así se acuerda por unanimidad—la más enérgica protesta contra la vil y rastrera forma de ser formulada tan falsa denuncia.

**El Museo Pedagógico**

El señor Castaño habla, con entusiasmo, en favor de que se dé un mayor desarrollo al Museo Pedagógico, y a tal objeto propone que se constituyan en él las siguientes secciones: Publicaciones, Conferencias pedagógicas para maestros y normalistas, Cursos de perfeccionamiento para maestros, Cursos de divulgación general, el Museo con los elementos apropiados a su denominación, Cine escolar circulante y Secciones de botánica y mineralogía.

**Varios asuntos**

El señor Castaño pide se gestione la declaración de nacional de la Escuela de la Casa de Misericordia. El mismo señor Castaño solicita la rápida resolución de un recurso interpuesto contra anterior acuerdo de la Comisión provincial por el que se adjudicó a don Serafín Sureda el concurso de explotación del Teatro Principal. El señor Vicens cree necesario que los asuntos no se duerman en esta casa, llevándose a la rápida resolución. El señor Bonet y el señor Oliver y Frontera piden la inmediata formación, según está acordado, del Reglamento del Hospital.

**Los que fallecen en el Hospital.—Proposiciones dignas de aplauso**

El señor Oliver y Frontera propone que los cadáveres de todas las personas que mueren en el Hospital sean acompañados hasta la Rambla por doce asilados de la Casa de Misericordia, con faroles, y dos sacerdotes de la iglesia del Hospital, con lo cual se evitará que, como ocurría hasta ahora, vayan los cadáveres sólo acompañados de un sacerdote. Así se acuerda. Recuerda el reciente fallecimiento, ocurrido en el Hospital, de un expultrado, cuyo cadáver fué conducido al cementerio sin apenas acompañamiento: de haber ocurrido la muerte en su propio domicilio, seguramente hubiera asistido la Corporación. Propone también, y en este sentido recae acuerdo, que mensualmente, en la Iglesia del Hospital, se celebre una Misa y se recen un responso en sufragio del alma de los que hayan muerto en el Hospital durante el mes, anunciando previamente el día por si quieren asistir las familias de los difuntos.

**El Manicomio**

El señor Vicens estima de urgencia la construcción de una sala de baños en el departamento de mujeres del Manicomio provincial. El señor Mataró dice que de ello, como también de la ampliación de la nave del departamento de mujeres, se ha formado ya el correspondiente proyecto, cuya ejecu-

ción se acometerá, según dice el señor Cardell, tan pronto haya crédito disponible.

**Otros asuntos**

Se aprueba un dictamen de Hacienda proponiendo se verifiquen varias transferencias de crédito en el presupuesto vigente. Pasa a Hacienda una instancia de los diputados por Ibiza señores Pineda y Escandell solicitando la concesión de dietas en sus viajes a Palma.

Y se levanta la sesión.

**Notas de sociedad**

**Operada**

Después de una delicada operación, que le practicó el Dr. Sureda y Massanet, salió hace algunos días de la nueva clínica que este señor ha instalado recientemente en el glacia de Santa Catalina, la señora doña Margarita Ribas, hermana del Rdo. P. Teodoro don Pedro, y del conductor del predio de «Son San Martí» don Martín.

**De viaje**

Anoche salieron para Barcelona, a bordo del vapor «Sister», el «Maestro en Gay Saber» Rdo. don Lorenzo Ribes, quien ha pasado algunos días con su familia; el joven abogado don Honorato Sureda, quien se dirige a Alemania; el oficial de telégrafos don Juan Gralla, el comerciante don Fernando Alzamora, el concejal don Benigno Palos, don Arturo Roig, don Bartolomé Bauzá y don Francisco Servera.

De Barcelona han llegado hoy, en el vapor «Ray Jaime I», don Pedro Guai, acompañado de su señora esposa doña Teresa Moragues y su hijo don Fausto; el capitán del vapor «Delfín» don José Cabot, el representante de los «Stadabaker» señor Colomer, don Ramón Orlandis y Villalonga y don José Zefortezza.

También han llegado don José Borrás, don Juan Malet, don Bernardo Pinar, don Jaime Clavet, don Alejandro Vifalls y señora, don Luis Pons y don Rafael Velasco.

**La «Mutualidad de Accidentes de Mallorca»**

**Se inaugura el local social**

Invitados por el presidente del Consejo de administración de la «Mutualidad de Accidentes del Trabajo», asistimos, ayer tarde, a la inauguración del dispensario y local social que esta Mutualidad ha instalado, sin omitir gasto alguno, en la calle de Conquistador, 13, bajos.

En dicho local falmos recibidos por el Director gerente, el abogado don Jaime Enseñat Alemany, y el jefe del personal facultativo, el médico don Vicente Planas, quienes nos dieron todo género de explicaciones sobre el funcionamiento de la Mutualidad, aparatos e instalaciones, etc. etc.

Acompañados de dichos señores, recorrimos las distintas dependencias de que consta el Dispensario, todo él instalado con verdadero confort y elegancia.

De la instalación del despacho de la dirección, sala de recibir y saloncito de reposo para los operados, se ha cuidado la casa Junquera y Cia.

El instrumental (mesa de operaciones, estufas de desinfección y demás aparatos propios de una clínica moderna) ha sido facilitado por la casa Tort y Matamala, de Barcelona, bajo la dirección del médico don Vicente Planas y personal facultativo de la Mutualidad.

Todos los aparatos son la última palabra de la ciencia médica, y para su mejor instalación los señores Planas y Enseñat, comisionados por la Mutualidad, marcharon a Barcelona, viendo allí, y tomando de ello en señanzas provechosas, las mejores clínicas de esta clase de Mutualidades.

Efectuó la bendición del nuevo local el Rdo. P. Crespi, de la Misión, y a ella únicamente asistieron los señores que forman el Consejo de Administración, el personal facultativo de la Mutualidad y los representantes de la Prensa.

Asistió el Consejo de Administración de la Mutualidad formado por su Presidente, don Sebastián Simó Morey; el vice-presidente, don Sebastián Crespi Sureda; el secretario, don Bartolomé Planas Rosselló; los vocales don José Esteva Boscano, don Domingo Torrents Roca y don Lamberto Junquera Masip, y el director gerente, don Jaime Enseñat Alemany; y también asistió el personal facultativo, que el siguiente: los médicos don Vicente Planas, don Jaime Manar, y don Pedro Alcover, de la sección de Cirugía; don Jaime Carbonell, don Gaspar Reyés y don Cristóbal Serra, de la sección de Medicina; y don Jaime Comas y don Juan Canet, oculistas.

Terminada la bendición, se sirvió a los invitados «espléndido lunch», dispuesto por el señor Cabot, compuesto de dulces, pastas, jerez, champagne y habanos.

A la inauguración, que tuvo lugar de cinco a ocho, y que se celebró en la intimidad, fueron invitados tan sólo los mutualistas.

He aquí algunos datos referentes a esta Mutualidad:

La «Mutualidad de accidentes de Mallorca» autorizada por R. O. de 21 de Marzo de 1922, empezando su funcionamiento el día 2 de Mayo de 1923, tiene por único objeto el sustituir a los patronos en las obligaciones que les impone la legislación vigente en materia de accidentes del trabajo.

La Mutualidad fué creada para el desarrollo y aplicación verdadera del seguro de accidentes del trabajo bajo una sola y sencilla condición: la de que exista buena fe en todos los casos, y ofrezca la ventaja de que si se presentan ciertos inconvenientes, se resuelven «en casa y entre personas conocidas».

Los partes largos, engorrosos y llenos de preguntas que en caso de accidente tiene que dar el patrono a las Compañías están suprimidos en la Mutualidad, que impone como única obligación la de enviar el accidentado al Dispensario, en donde al mismo tiempo que se le atiende se llenan todos los trámites y todos los requisitos legales, obteniendo con ello los mutualistas el máximo de comodidades.

Cuenta, hasta ahora, con representantes en Llachmayor, Felanitx, Andraitx y

Alaró, teniendo en organización las representaciones en otros pueblos de la isla, por haberlo así solicitado un número suficiente de industriales.

En un año de existencia esta Mutualidad ha conseguido un número de pólizas que por su calidad y por su cantidad escapan a toda ponderación, superando con creces las esperanzas de los organizadores, y siendo de ello una prueba indiscutible el Dispensario que acaba de inaugurarse.

En el Dispensario, desde las 7 de la mañana hasta las 7 de la tarde habrá siempre un médico de guardia y un practicante al objeto de que los mutualistas tengan la seguridad de que sus obreros serán asistidos inmediatamente en un caso desagradado; teniéndose además preparado un botiquín de urgencia para la asistencia a domicilio cuando se trate de accidente grave. Al mismo tiempo el Dispensario servirá de consultorio para la curación de los enfermos que puedan trasladarse a él.

**Del mar**

Anoche salió el vapor «Sister», para Barcelona.

También salió el vapor «Mahón», para Ibiza y Escalas.

Para la mar salió el yach inglés «Shemara».

«Moy ha llegado el vapor «Ray Jaime I», procedente de Barcelona.

También ha llegado el vapor «Ciudadela», procedente del puerto de su nombre; dicho buque debe salir esta tarde para el puerto de su procedencia.

Mañana debe realizar el viaje de ida y vuelta a Cabrera el «Ciudad de Palma».

Procedente de Alcudia, llegó ayer tarde el pallebot «Lareño».

**Buques de guerra ingleses**

Son esperados hoy en Ibiza los buques de guerra ingleses «Toornaline» y «Espenidad».

Permanecerán en aquellas aguas varios días. Luego vendrán a Palma.

**El juego del «burro»**

Una comisión de señores de café fué ayer a visitar al Gobernador, señor Marqués de la Garantía, para rogarle autorice el juego del «burro».

El Gobernador se negó, rotundamente, a ello.

**Taurinas**

Antesayer salió para varias plazas del Continente, en representación de la nueva sociedad «Empresas Matuzas», don Antonio Massanet.

El motivo del viaje es para ultimar las contrataciones de toros y toreros que tiene pendientes dicha entidad para la explotación de nuestro circo taurino, del que tiene la contrata por seis años.

**Boletín religioso**

**MANANA**

**Santos.**—Festividad principal de San José y San Estanislao, ob. y mr.

**Cuarenta Horas.**—Empezan en San Miguel, a la Aparición de San Miguel Arcángel. Exposición a las seis y media, a las diez, Tercia y Misa mayor. Por la tarde, a las siete y media, ejercicio del mes de Mayo y reserva de Sa Divina Majestad.

**Otras Cuarenta Horas.**—Concluyen en Santa Clara, dedicadas al Patriarca San José. Exposición a las siete, a las ocho y media, Misa mayor. Por la tarde, a las siete y media, Rosario, continuación del mes de Mayo, Te Deum y reserva de Sa Divina Majestad.

**Cuarenta Horas fuera de turno.**—Concluyen en la Anunciación (Hospital), en honor del Patriarca San José, por varios difuntos. Exposición a las siete, a las diez, Tercia y Misa mayor. Por la tarde, a las siete, actos de coro, Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

**Otras funciones**  
En las Teresas se celebrará mañana día 7, solemne fiesta en honor del patrocinio de San José, que todos los años celebra la Excelentísima familia del señor Marqués de Vivot: a las diez y media, misa cantada por la Rda. Comunidad y sermón por el Rdo. señor don Antonio Artigues, Pbro.

**Visita.**—A Ntra. Sra. del Divino Amor en San Felipe Neri.

**Sueltos y noticias**

**Automóvil**  
El vapor-correo «J. Sister», ayer fué portador de un magnífico automóvil «Berliet», adquirido por el propietario don Juan Frau.

**Del Gobierno civil**

El Excmo. señor General Gobernador recibirá de 11 30 a 12 30 en el Gobierno Civil.

Granos, bronquitis, herpes etc. Use **COS TAS MADRES SULFUROSAS BAR** Preparativas de la GRIPPE y enfermedades contagiosas. Frasco 5 ptas.

**Exposición de los Talleres Vietoni**

PLATERIA, 11

**Dormitorio Parisién**

Ultimo modelo según los planos de los señores Hovad y Mazin—Arquitectos.

**Modas Lavilla**

Desde hoy lunes, día 4, exposición de sombreros para señora, últimos modelos de París, a precios económicos.

Solo permanecerá tres días.

Horas: de diez a once y de cuatro a ocho.—Grand Hotel.

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

## Desde Madrid

### La actuación del Directorio

Madrid, 6 (1'00)

**Regreso de Estella**  
A las nueve de la mañana, llegó ayer a Madrid, de regreso de su viaje a Bilbao, el marqués de Estella.

En la estación le recibieron los generales del Directorio y las autoridades de Madrid.

**Estella se reúne con el Directorio**  
Desde la estación, el Presidente se dirigió al Ministerio de la Guerra, donde se reunió con el Directorio, al que dió cuenta de su viaje a Bilbao.

**Despacho y visitas**  
Después, el marqués de Estella despachó con varios subsecretarios y recibió varias visitas, entre ellas el Gobernador civil de Guadalajara, el almirante Rivera y el embajador de Italia.

**Estella en Palacio.**—Firma regia  
A la hora acostumbrada, estuvo el Presidente en Palacio, despachando con el Monarca.

Puso a la regia firma varios decretos de Hacienda y Gobernación, concediendo la jubilación a distintos funcionarios, entre ellos el jefe de telégrafos señor Martín Rivas, éste a petición propia.

**Dice el jefe de la censura.**—El viaje del Presidente.—Los documentos de Romanones y Melquíades  
Ayer tarde, el jefe de la censura en la Presidencia recibió a los periodistas.

Hablando del viaje del marqués de Estella a Bilbao, hizo resaltar la satisfacción del Presidente por el éxito de aquél.

Señaló el hecho de que fuera aplaudida, en Bilbao, la Benemérita, lo que demuestra —dijo— que el pueblo desea el orden y la seguridad personal.

Luego nos dijo que nada se había resuelto todavía sobre el documento de los señores Conde de Romanones y Melquíades Álvarez pidiendo permiso para la celebración de actos políticos.

**Manifestaciones de Estella**  
A las seis y media de la tarde, llegó a la Presidencia el marqués de Estella.

Nos dijo a los periodistas que redactaría una nota sobre su viaje a Bilbao.  
Un periodista aludió a los documentos del Conde de Romanones y Melquíades Álvarez.

**El Presidente contestó:**  
«Nada de eso me preocupa. En España, no hay más partido que el Directorio, por voluntad del pueblo que lo pide y le exige voluntariamente. Lo demás es algo histórico, que pasó.

España quiere su felicidad, y que sigamos gobernando».

**Pidiendo un indulto**  
A las siete de la tarde el Presidente recibió a la familia de un reo condenado a muerte por la Audiencia de Salamanca, pidiendo la concesión del indulto.

**El general Hermosa**  
Ha regresado de Granada el vocal del Directorio general Hermosa.

Madrid, 6 (1'40)

**Reunión del Directorio**

El Directorio estuvo reunido hasta cerca de las nueve de la noche.

En la reunión, el Presidente acabó de contar su viaje a Bilbao.  
Se habló del viaje de los Reyes de Italia, abandonando el marqués de Estella el Consejo para entrevistarse con el embajador de Italia que había ido a conferenciar sobre este mismo asunto.

El general Vallés nos dijo que en la reunión no se trató de los documentos del Conde de Romanones y Melquíades Álvarez ni tampoco del indulto de Unamuno.

### La campaña de Marruecos

Madrid 6 (1'40)

**La escasez de viviendas en Melilla**  
Melilla.—En vista de la escasez de viviendas que se nota en esta plaza, la Junta de Arbitrios ha acordado conceder solares gratuitos para la construcción de casas para familias pobres, en los terrenos situados en Caballerías bajas.

**Prolongación del tractor-carril**

Melilla.—Han comenzado ya los trabajos de prolongación del tractor-carril hasta Baerehili.

**Aviones que llegan**

Melilla.—Procedentes de Tetuan llegaron ayer dos aviones pilotados por los capitanes señores Castillo y García, llevando como observadores a los tenientes Cradú y Navarro.

**Embarcadero en Cabo de Agua**

Melilla.—Un ingeniero de Caminos esta-

dia en Cabo de Agua el emplazamiento para la construcción de un embarcadero.

**Convoy y relevo sin novedad**  
Melilla.—Se ha efectuado sin novedad el convoy a Tizzi-Azza.

También, se ha efectuado sin novedad alguna el relevo de faceras de las diferentes posiciones.

**Aeroplano que aterriza por averías**  
Melilla.—Per averías en el motor aterrizó ayer en Tistutin, sin novedad alguna, un aeroplano tripulado por el teniente señor Lece.

**Complimentando al Alto Comisario Tetuán.**—Ayer estuvo en la Alta Comisaría, cumplimentando al general Aizpura, el general Serrano, recientemente ascendido por méritos de campaña, durante el mando del Regimiento de Ceuta.

### La Bolsa

Madrid, 6 (1'00)

**Sesiones de ayer**

Interior contado.	74'00
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	35'50
Amortizable 4 por 100.	33'25
Banco de España.	570'00
Compañía Tabacalera.	245'00
Francia.	46'05
Libras.	31'62
Exterior.	86'00
Martes.	0'00
Liras.	32'00
Dólares.	7'25
Suizas.	99'00
Francia 1914.	900'00

### Las elecciones generales en Alemania

Madrid, 6 (1'00)

**Desórdenes**  
Berlín.—Se han celebrado las anunciadas elecciones generales.

Estas, en general, se han desarrollado tranquilamente.  
En la capital, se registraron pequeñas luchas entre comunistas y ultranacionalistas, resultando un muerto y algunos heridos.

Al leader del partido populista berlinés, le hicieron algunos disparos, saliendo ileso de la agresión.

**Datos provisionales**

Berlín.—Las noticias recibidas desde las tres de la tarde de hoy, lunes, de los diferentes estados de Alemania, acusan el resultado siguiente:  
Socialistas mayoritarios unificados, 99.  
Nacionalistas, 95.  
Centro, 61.  
Comunistas, 59.  
Populistas, 54.  
Ultracionalistas demócratas, 25.  
Populistas bávaros, 15.  
De varias filiações, 34.  
Total, 442.

## El asesinato de los ambulantes de Correos

Madrid, 6 (1'00)

**Manifestaciones del comandante Roda.**—Terminan las diligencias del planario.—Petición de las defensas

El Comandante de Estado Mayor, señor Roda, al recibirnos ayer al mediodía a los periodistas, nos hizo las siguientes manifestaciones:

Ayer tarde, a las siete, terminaron las diligencias de planario y hoy por la mañana la causa ha pasado a estado de los defensores de los procesados.

Cuatro de estos defensores han visitado al Capitán general pidiéndole prórroga del plazo marcado para estado de la causa a fin de conocerla (pues conata el proceso de más de ochocientos folios) y así hacer más útiles sus defensas.

El Capitán general no estaba dispuesto a ampliar el plazo, pero ante las razones de humanidad invocadas por los defensores decidió concederles 24 horas de plazo, improrrogables, para que estudiasen su defensa.

El Consejo, pues, nos dijo el comandante Roda, empezará el miércoles a las ocho de la mañana.

**Se levanta la incomunicación a los procesados**

Ayer, quedó levantada la incomunicación de los procesados para que así sus familias y personas autorizadas pudiesen visitarlos.

Navarrete no quiere recibir a su padre  
Levantada la incomunicación a los procesados, ayer estuvo en la Cárcel, el ex-coronel de la Benemérita señor Sánchez Bernal para ver a su hijo.

Al enterarse Sánchez Navarrete de que su padre quería visitarlo, se negó a recibirle,

## De Provincias

Madrid, 6 (1'00)

**De Vitoria.**—Fiesta en el santuario de Estivaliz

Vitoria.—En el santuario de Nuestra Señora de Estivaliz, se celebró, con solemnidad, el aniversario de la coronación de la Virgen.

Celebró misa de pontifical el Obispo de la diócesis, predicando el Abad mitrado de Sitos.

Por la tarde, tuvo lugar la procesión, que presidió el Obispo de Madrid.

Este pronunció un sermón, dando después la bendición papal.

### Entrega de una bandera

Madrid, 6 (1'00)

**Al regimiento de Garellano, en Bilbao.**—Discursos del Cardenal Benloch y de Estella

Bilbao.—Ayer, domingo, se celebró brillante fiesta, con motivo de la entrega de una bandera al regimiento de Garellano, que tanto se ha lucido en Africa.

Asistieron al acto el Presidente del Directorio, el Cardenal Benloch, arzobispo de Burgos, las autoridades, los señores de inmenso gentío.

Fueron padrinos de la bandera los condes de Zabria.

El cardenal Benloch pronunció un elocuente discurso anunciando el propósito de celebrar próximamente un Congreso de la lengua española, el cual asistirán representaciones de todas las repúblicas sudamericanas.

El Marqués de Estella también pronunció un discurso cantando las glorias del regimiento de Garellano.

Después de bendecir la bandera, Su Eminencia celebró Misa.

Luego hubo desfile de tropas que resultó brillantísimo.

El público les ovacionó especialmente a la Benemérita y forales.

### Asamblea mariana en Tarrasa

Madrid, 6 (1'40)

**Asisten más de 2.500 congregantes**  
Barcelona.—En Tarrasa, se celebró ayer una Asamblea de congregaciones marianas.

En la presidencia, figuraban el Ayuntamiento, el Obispo de Solsona, el delegado gubernativo y otras autoridades.

Se celebró brillante procesión a la cual asistieron dos mil quinientos jóvenes.

Presidía la procesión, rodeado de las mentadas autoridades, el Presidente de la Mancomunidad, señor Sala.

La ciudad estaba adornada y animadísima.

Se aprobaron, en la Asamblea, varias conclusiones, entre ellas, una pidiendo que se combatiera rudamente la blasfemia.

allegando el carecer de valor para presentarse ante sus ojos.

Luego le visitó un pariente, a quien recibió pidiéndole demandara a su familia le perdonaen su conducta.

**Visitas a otros procesados**

Al procesado Donday, le visitaron sus hermanos y hermanas.

Al otro procesado, Honorio, le visitaron sus hermanas y su hija Antonia.

Todos los visitantes al salir de ver a los procesados se lamentaban de la situación en que a ellos les ha colocado el crimen.

**A Carmen Añenza, nadie le visita**  
La detenida Carmen Añenza, esposa del sálcida Teruel, se pasa el día preguntando si nadie ha ido a visitarla.

Al decirle que nadie pregunta por ella, llora amargamente, pasando así la mayor parte del tiempo.

**Se lee a los procesados los cargos del sumario.**—Este es la causa penosa impre-

El Juez instructor nos recibió ayer tarde a los periodistas diciéndonos se había leído a los procesados los cargos del sumario.

Estos, en vista de la abrumador de estos cargos y de las penas que les alcanzan, quedaron visiblemente emocionados, produciéndoles la lectura de todo ello profunda impresión.

Después de esta lectura, nos dijo, se les levantó la incomunicación.

**El «Heraldo de Madrid» dice surgirán sorpresas**

El periódico «Heraldo de Madrid», en su edición de anoche, dice que es fácil que durante el Consejo de Guerra surjan sorprendentes complicaciones que varien por completo los relatos del crimen conocidos hasta ahora.

Prensa Asociada

## Desde Barcelona

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

### Los Juegos florales celebrados en Tolosa

Detalles de la fiesta

Telegrafías de Tolosa (Francia) que el domingo, día 4, por la tarde, en la sala de los Ilustres del Capitolio de Toulouse, se celebró la fiesta de los Juegos Florales catalanes.

La ceremonia se desarrolló siguiendo el mismo ritual tradicional en Barcelona.

El público era bastante numeroso, llenando casi por completo la sala, que estaba engalanada profusamente con flores y banderas.

El señor Bofill dió lectura a las adhesiones recibidas y a los nombres de las delegaciones que asisten a la ceremonia. Estas son: la Academia de Bellas Letras de Barcelona, Colegio de Abogados de Barcelona, Ateneo Barcelonés, Centro autonomista de Dependientes de Comercio y de la Industria de Barcelona, Orfeones Catalán y de Gracia, y otras.

El Vicario general de Perpignan, Mos. Tatas, leyó el discurso de gracias en sustitución del Abate Mitrado de Monserrat.

La Flor Natural correspondió a don Juan María Gausch, por su poema la *Flor Encarnada*. Este designó para Reina de la fiesta a su hija María Elvira, la cual, tocada con la clásica mantilla blanca, y acompañada del Marqués de Souffren, fué a tomar asiento en el trono.

La *Englantina* y la *Viola* han correspondido al poeta Mosén Antón Navarro.

El premio de prosa, a Joaquín Cabot y Roviera.

El señor Paig y Alfonso, para poder ser entendido de todo el público, pronunció en francés su discurso de agradecimiento a la Academia de los Juegos florales, de Tolosa.

Al terminar la fiesta, la Reina fué a depositar un ramo de flores ante el monumento de Clemencia Isaura y después una palma ante la plaza que contiene los nombres de los poetas muertos por Francia en la Gran Guerra.

### Otras noticias

**El viaje de los Reyes de Italia**  
Los Reyes de Italia, en su próxima estancia en Barcelona, visitará el Ayuntamiento, la Mancomunidad, los Museos del Parque de

la Ciudadela y serán obsequiados con un banquete y una excursión al Tibidabo.

**El Gobernador de Fernando Póo**  
En el vapor «Ciudad de Cádiz» ha llegado de Fernando Póo, en uso de licencia, el Gobernador general de los territorios españoles del Golfo de Guinea, don Angel Barrera, hermano del Capitán general de Cataluña.

**Un Ministro italiano**  
El Gobernador civil estuvo a bordo del «Princesa Mafalda» para saludar, en nombre del Gobierno, al ministro de Agricultura de la Argentina, que se dirige a Italia para representar a su país en el Congreso de Emigración.

**El horario de los detallistas**  
El Gobernador ha prevenido a los comerciantes detallistas que castigará severamente las infracciones de los acuerdos que respecto a horario ha tomado la Comisión Mixta de trabajo.

**Un choque.**—El tenor García Romero, herido  
Esta madrugada, iba por el paseo de Gracia a granísima velocidad un auto cuyo conductor perdió el volante y a la altura de la calle de Aragón fué a chocar con una valla del Metro, resultando gravemente herido Manuel Soto Costa y con lesiones de pronóstico leve el chófer y tres personas más.

Uno de los heridos leves es el conocido tenor José García Romero.

**Intercambio de colonias escolares**  
El alcalde de Barcelona se ha dirigido al de Madrid proponiéndole el intercambio de colonias escolares, a cuyo efecto en Julio y Agosto saldrían de esta capital 200 escolares y 8 profesores para la sierra del Guadarrama y vendrían de Madrid en el mismo período igual número de escolares para hacer vida de playa.

Trátase de enviar otros niños al sanatorio de Pedrosa y al Escorial.

**Desprendimiento de tierras**  
En una cantera de mármoles de la montaña de Montjuich, ocurrió esta mañana un desprendimiento de tierras, quedando sepultados el encargado de la mina Francisco Ortega y el peón Lorenzo Liarte.

Los demás obreros procedieron al descombro, habiendo encontrados asfixiados a dos compañeros.

Palau Gai  
Barcelona, 5 de Abril de 1924.

## EDICTO

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE PALMA

Formación del Registro fiscal de Edificios y Solares

Con el fin de que los propietarios de fincas urbanas no puedan en momento alguno alegar ignorancia en lo que se refiera al cumplimiento de tan importante servicio como el de formación del Registro fiscal de Edificios y Solares, y para que no puedan tampoco culpar al Ayuntamiento de mi presidencia, de no haberles prevenido en momento oportuno las responsabilidades que tanto en el orden individual como en el colectivo puedan haberles, al dejar de cumplimentar lo que esta Alcaldía ordenó en sus edictos de 26 de Febrero y 1.º de Abril próximo pasados; por el presente les recuerdo el deber en que se hallan—los que aun no lo hayan hecho—de dar cumplimiento a lo que en los mencionados edictos se ordena, en el plazo de diez y siete días hábiles, o sea hasta el veinte y cuatro del mes en curso.

Igualmente les prevengo que el servicio de recogida de datos a domicilio que practica la oficina del Registro fiscal, no exime a los propietarios de la obligación de comparecer en la misma, ya que en el supuesto de que los datos sean completos, las relaciones juradas deben firmarse los dueños de las fincas o personas en quienes deleguen.

En su consecuencia advierto a todos los propietarios de fincas urbanas de este término, que aun no se hayan personado en la repetida oficina, sita en la calle del Socorro núm. 92 pral., la obligación de hacerlo, comunicándoles caso de no efectuarlo con la multa que señalan los artículos 70 y 77 de la Instrucción vigente.

También les significo que de no hacerlo se procederá al lleno de las relaciones juradas por la Comisión correspondiente, que servirá de los datos recogidos y de los antecedentes que obren en las oficinas públicas que tengan relación con la riqueza urbana.

Dado el perjuicio que puede irrogar a los contribuyentes su propia negligencia, esta Alcaldía espera que sin otras exhortaciones los propietarios cumplirán lo ordenado, única manera de evitarle el sentimiento que le causaría el tener que pasar de las sanciones que las leyes le conceden para su exacto cumplimiento.

Palma, 2 de Mayo de 1924.—El Alcalde, Alfredo Llompert.

## HERNIA

«El nuevo método» del señor C. A. BOER, el reputado especialista herniario de PARIS, 52, Boulevard Edgar Quinet, es el único que procura, «sin molestia» ninguna, aún haciendo los más pesados trabajos, un «alivio inmediato», la «reducción absoluta» y la «desaparición definitiva» de las «hernias» por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

«No hay hernia» (quebradura) que resista a la acción de los incomparables aparatos C. A. BOER, cuyas cualidades curativas son «altamente reconocidas.» «Médicos eminentes» los usan y los propagan porque los creen imprescindibles para todos los «Herniados» que desean evitar las funestas consecuencias de un abandono prolongado.

Positivos e inmediatos son los resultados obtenidos con los aparatos C. A. BOER, como lo prueban las numerosas cartas ya publicadas de las personas que, agradecidas, enaltecen los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER.

Cardedeu 15 de Febrero de 1924.  
Sr. D. C. A. BOER.

Muy Sr. mío: Estoy muy contenta en expresar mi agradecimiento por encontrarme curada de la hernia. Gracias a sus buenos aparatos, pronto desaparecieron todos los dolores. Siempre alabaré el método C. A. BOER.

Le reitera las gracias su afma. s. s. Teresa Viader. Casu Bolardet de la Coma. Cardedeu.

«Herniados»: Si queréis evitar las molestias y funestas consecuencias de las Hernias, visitad al Sr. C. A. BOER en:

La Puebla.—Sábado 5, Hotel Comercio.  
Felanitx.—Domingo 4, Fonda «Alaró».  
Manacor.—Lunes 5, Hotel «Riera».  
Ardá.—Martes 6, Fonda «Randa», Mayor, 9.

Palma.—Miércoles 7, «Hotel Alambra».  
Inca.—Jueves 8, Hotel España.  
Lluchmayor.—Viernes 9, Hotel Romanogüers.

C. A. BOER: Especialista ortopédico-Pelayo, 60 (P. Cataluña) Barcelona.

Para vestir bien y barato, Casa Matons.

Piagos Chassaigne Freres  
Ventas al contado y a plazos.

CASA BANQUE. Colón, 34, Palma

## TOS... TOS... CHEM.

Por rebelde que sea se cura con una caja de píldoras que vale 0'60 en la Farmacia Aguiló de Son Servera Jaime II, 107, Palma

# LAS MONJAS

Los más grandes e importantes  
almacenes de Mallorca

## LAS MONJAS

Es sin duda la casa que presenta  
la **NOVEDAD** y que por la impor-  
tancia de sus compras la que vende  
a precios más limitados

## LAS MONJAS

Especialidad en géneros **NEGROS**

## LAS MONJAS

Fabricación propia en artículos de **Sedería**

**Señora:**

Le suplicamos su **VISITA** la que será pro-  
vechosa para V. y agradecida por nosotros

**Las Monjas**

# Carlos Alabern

25 MONJAS 25